



Mi Universidad

Nombre del Alumno: nohemi Judith escobar ramos

Nombre del tema: importancia de la pediatría en la salud pública

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: pediatría

Nombre del profesor: Dr. Miguel maza López.

Nombre de la Licenciatura: medicina humana

6ª semestre.

IMPORTANCIA DE LA PEDIATRIA EN SALUD PUBLICA.

INTRODUCCION.

La pediatría también considerada, medicina integral del período evolutivo de la existencia humana desde la concepción hasta el fin de la adolescencia, época cuya singularidad reside en el fenómeno del crecimiento, maduración y desarrollo biológico, fisiológico y social que, en cada momento, se liga a la íntima interdependencia.

Por ende, El papel que juegan los pediatras en atención primaria es muy importante, debido al seguimiento que realizan de los niños desde que nacen hasta los 18 años, supervisando su crecimiento y desarrollo.

DESARROLLO.

Por otra parte, es importante tener en cuenta el impacto que tiene la atención, de un pediatra en el primer nivel de atención.

A la Pediatría le incumbe cuanto se refiere a los cuidados del niño y adolescente sano (Pediatría Preventiva.)

Tales como asistencia médica integral, total y continuada en el niño y el adolescente en estado de enfermedad (Pediatría Clínica)

y a cuanto al niño y adolescente sano y enfermo en sus interrelaciones individuales y con la comunidad en el medio físico y humano en que de manera ininterrumpida y con características propias se desarrolla (Pediatría Social).

Teniendo en cuenta los principales objetivos de la pediatría, tales como reducir la mortalidad infantil, erradicar o controlar las enfermedades tanto virales como infecciosas, mejorar la calidad de vida de los pacientes con enfermedades crónicas.

Esto indica que la pediatría estudia al niño en su totalidad, ligándose de las peculiaridades propias del paciente, para su atención que por sus características.

Recalcando que la promoción de la salud es un objetivo transversal prioritario, en la pediatría ya que gracias a esto se pueden evitar grandes situaciones, así como accidentes, intoxicaciones y enfermedades crónicas prevalentes en el niño.

para esto es importante inculcar y Promover los hábitos saludables en la infancia y la adolescencia tanto en pediatras como en la población general, Promocionar actividades sociales y sanitarias, inmunizaciones, pero sobre todo ser un programa multidisciplinario.

Es importante el Describir y registrar los hábitos de niños y adolescentes que repercutan en su salud (actividad, sueño, tóxicos, lesiones, nuevas tecnologías, etc.)

Inicio o continuación de distintos registros: muerte súbita, observatorio de lesiones no intencionales, registro de actividad física/ sedentarismo, registro de consumo de alcohol y drogas.

Gracias a las promociones se han podido disminuir la frecuencia de enfermedades, mortalidad y la morbilidad.

- La tasa de mortalidad infantil disminuyó en la región del 67%, de 53,8 a 17,9 por 1.000 nacidos vivos entre 1990 y 2015.

Aun sabiendo estas grandes ventajas que otorgan la promoción y prevención a la salud pediátrica, es importante no olvidar los grandes desafíos que enfrenta la pediatría para la atención a la salud.

La falta de recursos en las instituciones de salud pública. Las clínicas y hospitales públicos suelen tener largas listas de espera y falta de equipamiento y personal capacitado para atender las necesidades de salud de los niños.

Otro desafío importante es la brecha entre la atención pediátrica en zonas urbanas y rurales. En las zonas rurales de México, la atención pediátrica a menudo es inaccesible o insuficiente debido a la falta de infraestructura de salud y recursos.

La exclusión social persistente, las desigualdades de género, clase y etnia y las diferencias generalizadas aumentan el riesgo de muerte en niños de todas las edades. También tienen efectos perjudiciales en el desarrollo cognitivo, emocional y educativo de los niños y constituyen uno de los principales retos para la atención

Teniendo en cuenta la prevalencia de enfermedades infecciosas en niños, especialmente en aquellos que viven en situaciones de pobreza y marginación. La falta de acceso a servicios de salud y agua potable aumenta el riesgo de estas enfermedades, lo que representa un desafío importante para la atención pediátrica en el país.

Sin olvidar el gran desafío que el en la actualidad México refleja necesidades complejas de salud. En el país, la doble carga de enfermedad también se observa en la niñez.

Un número creciente de niños padece enfermedades crónicas entre las que se encuentran los problemas emergentes que reflejan la interacción entre el ambiente, la conducta y los aspectos genéticos. La creciente proporción de niños con sobrepeso, diabetes, cáncer y asma es evidente, junto con otros problemas como lesiones no intencionales, síndrome de deficiencia de la atención y problemas de desarrollo.

La mayor problemática del país se continúa registrando prevalencias altas de desnutrición y anemia.

Los niños con malnutrición tienen deficiente desarrollo cognitivo y físico, y menor resistencia a las enfermedades. La mejora del estado nutricional es un problema no resuelto y que presenta múltiples desafíos.

En 2009, la Encuesta Nacional de Evaluación del Seguro Médico para una Nueva Generación dirigida a menores de dos años documentó que el 75% tenían peso normal. El déficit más importante fue la talla baja, principalmente en niños y niñas viviendo en comunidades rurales.

CONCLUSION.

Con el paso del tiempo y la tecnología se pueden identificar las grandes prevalencias de enfermedades, que hasta hoy día aún no se han podido erradicar o tener cierto control sobre ellas, como se ha mencionado antes la pediatría cumple una función importante en todo el trayecto de la vida del niño hasta su adolescencia, para poder prevenir y tratar las enfermedades, pero que mejor y tener ese control desde la concepción del pequeño y así tener el control y cuidado de un niño sano.

(pediatria, 2024)

(salud, 2024)

Bibliografía

pediatria, a. e. (13 de marzo de 2024). *AEPAP*. Obtenido de AEPAP:
<https://www.aepap.org/biblioteca/libros/programa-de-salud-infantil>

salud, o. p. (13 de marzo de 2024). *OPS*. Obtenido de OPS: <https://www.paho.org/es/temas/salud-nino>

